

Scrabble À la découverte des joueurs aux Mondiaux

C'est un autre monde. Une communauté. Avec ses codes, son vocabulaire et ses éternels débats. Et les meilleurs "scrabbleurs" sont à Montpellier, pour toute la semaine, au Corum. Les championnats du monde de la discipline ont en effet débuté hier. 2 000 personnes sont attendues, venant de l'ensemble des pays francophones.

Et en guise de mise en bouche, un Open classique s'est déroulé. L'objectif pour les participants : se qualifier pour les premières manches du championnat du monde. Silence de rigueur donc pour les joueurs opposés en un contre un. Certains se grattent la tête, d'autres dévisagent leur adversaire. Parfois, une main se lève : l'un des concurrents demande à un arbitre de vérifier l'existence ou l'orthographe d'un mot. « *Il s'agit de bien connaître le plus de mots possibles* », avance Kelly Ingargiola-



Contrairement à l'idée reçue, le scrabble attire les jeunes joueurs.

la, chargé de communication à la Fédération française. Les aptitudes requises sont ainsi plus proches des mathématiques que de la littérature. Qu'importe, chacun a ses petites techniques pour remporter la mise.

Mais c'est surtout le profit

des "scrabbleurs" qui étonne : « *Ce n'est pas qu'un public âgé*, explique Kelly Ingargiola. *Nous avons de nombreux jeunes. Pour moi, les plus mordus ont entre 12 et 25 ans.* » Ils sont d'ailleurs une soixantaine à être présent pour cette semaine de championnat du

monde et des épreuves leur sont exclusivement consacrées. De quoi faire naître des vocations : non loin des tables propres à la compétition, Raphaël, 10 ans, dispute une partie avec sa mère. « *J'aime bien les lettres, les pions aussi et puis c'est sympa comme jeu.* », sourit le jeune enfant. Derrière l'apparence ludique, ce jeu lui a aussi permis de développer ses facultés en français. « *Cela ne fait que cinq ans qu'il est en France*, explique sa mère adoptive. *Pourtant, il se débrouille bien !* » Raphaël a déjà les yeux rivés sur le jeu. Sur son chevalet, un mot se forme rapidement : « *exultant* ». Un sentiment partagé par de nombreux "scrabbleurs" hier. •

Antoine GRENAPIN

► Aujourd'hui : championnat du monde de scrabble classique. 14 parties en 20 minutes par joueurs